
Отчет  

о работе Думы Качканарского городского округа  

шестого созыва (2013-2018 год) 
Дума Качканарского городского округа шестого созыва была избрана 8 

сентября 2013 года в количестве 20 депутатов сроком на 5 лет. Выборы 

прошли по 10 одномандатным округам где были избраны депутаты:  

Мартынов В.А., Русских Г.В.,  Сытых Н.А., Сосновских А.В., Парамонов 

А.И., Касимов Н.Ш., Георгиев В.М., Помазкин В.М., Мальберг С.Л., Ляпунов 

А.В.  

10 депутатов были избраны по партийным спискам: от партии Единая 

Россия – Курильченко С.В, Утягулова Е.И., Подобедов Ю.В., Рублева А.М., 

Напольских А.В., Савватеев Д.С; от партии Справедливая Россия – 

Кирдяшкин О.И.; от партии КПРФ – Даутов Г.Ф., Канисев И.И.; от партии 

ЛДПР – Буторов Д.М. 

На первом заседании 18 сентября 2013 года были избраны: 

-  Председатель Думы - Русских Г.В., депутат по избирательному округу 

№2    

- Заместитель Председателя Думы – Касимов Н.Ш. – депутат по 

избирательному округу №6 

Думой было сформировано 5 постоянных комиссий: 

Комиссия по социальным вопросам (11 человек) 

Председатель комиссии:  

                                           Утягулова Елена Ивановна 

Члены комиссии: 

                                           Русских Геннадий Владимирович 

                                           Курильченко Сергей Владимирович 

                                           Напольских Андрей Викторович 

                                           Парамонов Алексей Ильич 

                                           Мальберг Сергей Леонидович 

 Рублева Алена Михайловна 

                                           Даутов Габбас Фанзовиевич 

                                           Георгиев Владимир Михайлович 

                                           Подобедов Юрий Викторович 

                                           Канисев Иван Иванович 
 

 



Мандатная комиссия (8 человек) 

Председатель комиссии:  

                                           Курильченко Сергей Владимирович 

Члены комиссии: 

                                           Даутов Габбас Фанзовиевич 

                                           Кирдяшкин Олег Иванович 

                                           Касимов Наил Шамилевич 

                                           Утягулова Елена Ивановна 

                                           Подобедов Юрий Викторович 

                                           Помазкин Владимир Михайлович 

                                           Буторов Дмитрий Михайлович 

Комиссия по вопросам законности и местного самоуправления 

 (11 человек) 

Председатель комиссии:  

                                           Георгиев Владимир Михайлович 

Члены комиссии: 

                                           Русских Геннадий Владимирович 

                                           Мартынов Владимир Анатольевич 

                                           Подобедов Юрий Викторович 

                                           Кирдяшкин Олег Иванович 

                                           Даутов Габбас Фанзовиевич 

                                           Сытых Николай Александрович 

 Канисев Иван Иванович 

                                           Савватеев Дмитрий Сергеевич 

            Курильченко Сергей Владимирович 

Комиссия по экономической  политике, бюджету, финансам и налогам  

(9 человек) 

Председатель комиссии:  

                                          Помазкин Владимир Михайлович 

Члены комиссии: 

                                           Утягулова Елена Ивановна 

                                           Русских Геннадий Владимирович 

                                           Курильченко Сергей Владимирович 

                                           Подобедов Юрий Викторович 

                                           Кирдяшкин Олег Иванович 

                                           Даутов Габбас Фанзовиевич 

                                           Рублева Алена Михайловна 

 Касимов Наил Шамилевич 
 

Комиссия по вопросам городского хозяйства, экологии и 

природопользования (8 человек) 

 

Председатель комиссии:  

                                          Савватеев Дмитрий Сергеевич 

Члены комиссии: 



                                           Сосновских Александр Васильевич 

                                           Русских Геннадий Владимирович 

                                           Канисев Иван Иванович 

                                           Напольских Андрей Викторович 

                                           Кирдяшкин Олег Иванович 

                                           Даутов Габбас Фанзовиевич 

 Касимов Наил Шамилевич 

 

За отчетный период проведено 86 заседаний Думы, на которых рассмотрено и 

принято 591 решений. Активно работали постоянные депутатские комиссии, 

число заседаний которых составило 444 в том числе по комиссиям: 

о количестве проведенных заседаний постоянных 

комиссий Качканарского городского округа (по 

состоянию на 18.07.2018г) 

таблица 
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В отчетный период для участия в заседаниях Думы и комиссиях каждым 

депутатом, при условии регулярного участия в них, потрачен 381 день.  

Большая нагрузка в отчетный период легла на аппарат Думы, специалистами 

которого было разработано и внесено в Думу для рассмотрения 337 проект, а 



также сделаны юридические заключения по поступившим в Думу 136 проектам. 

В целом для решения вопросов поставленных со стороны избирателей перед 

Думой в различного рода инстанции было направлено 5351 обращений. В 

отчетный период практиковалось проведение депутатских и публичных 

слушаний, создание рабочих групп для разбирательства отдельных вопросов, 

поступивших от избирателей. Также практиковалось формирование и работа 

согласительных комиссий для решения вопросов, по которым на совпадали 

мнения Думы и Главы городского округа. В целях информирования избирателей 

о работе Думы по итогам года ежегодно в СМИ печатались отчеты о работе Думы.  

Практически все депутаты, по мере своих возможностей, стремились принимать 

активное участие в работе Думы. Отсутствие депутата на заседаниях Думы было 

в случае его командировки, отпуска, болезни или производственной 

необходимости. В течении отчетного периода в целях совершенствования 

организационной внутри Думской работы вносились поправки, дополнения, 

изменения в Регламент работы Думы и другие документы регламентирующие 

выполнение полномочий депутата. Важное место в исполнении полномочий 

Думы по контролю за использованием бюджетных средств и муниципальной 

собственностью занимала работа Контрольного управления (руководитель 

Ильинский А.В.). Результаты всех проверок рассматривались на заседаниях 

постоянных депутатских комиссий, заседаниях Думы. По результатам данных 

рассмотрений принимались решения в адрес Главы КГО Набоких С.М., 

направленные на устранение замечаний Контрольного управления. Краткая 

информация о работе КУ представляется в следующем:  

Общий размер проверенных бюджетных средств – 135 131,9 тыс. рублей. 

Выявлено нарушений на общую сумму – 25 025,0 тыс. рублей, из них: 

- нецелевое, неправомерное использование бюджетных средств – 259,0 тыс. 

рублей 

- неэффективное, безрезультатное использование бюджетных средств – 9 395,3 

тыс. рублей 



- нарушения установленного порядка управления и распоряжения 

муниципальным имуществом – 2 620,6 тыс. рублей 

- иные нарушения – 12 750,1 тыс. рублей. 

 Устранено финансовых нарушений на сумму 349,6 тыс. рублей 

В правоохранительные и контролирующие органы с целью принятия мер 

реагирования направлено 18 материалов. По результатам рассмотрения 

направленных Контрольным управлением материалов Прокуратурой города 

Качканара принято 24 акта прокурорского реагирования. Возбуждено и 

направлено в суд одно уголовное дело. 

По результатам анализа Контрольного управления которое неоднократно 

заостряло внимание депутатов на значительные размеры неэффективного, 

безрезультатного использования  бюджетных средств (более 9 млн. рублей за 

отчетный период) Дума направляла обращения в адрес Законодательного 

Собрания Свердловской области с предложением выйти  с законодательной 

инициативой о введении уголовной ответственности чиновников, допустивших 

неэффективные расходы бюджетных средств. 

Дума активно работала по информированию избирателей о своей деятельности, 

решения Думы затрагивающие права, свободы и обязанности граждан 

публиковались в газете «Качканарское время». Каждый депутат для 

информирования избирателей выбирал свою форму. К сожалению 

муниципальная газета «Качканарское время» была узурпирована Главой КГО 

Набоких С.М., в газете допускалась публикация выступлений только тех 

депутатов, которые поддерживали мнение Главы. Не однократно в целях 

устранения данной проблемы группой депутатов предлагалось закрыть 

существующий формат газеты «Качканарское время» и её деятельность 

ограничить выпуском информационного бюллетеня, в котором размещать только 

официальные документы. Это позволило бы исключить проблему «яблока 

раздора», сократить расходы из бюджета, а учитывая наличие  в городе 

численности СМИ, информирование населения о работе городской власти   в 

данном случае не ухудшилось.  В отчетный период особое внимание уделялось на 



работу с заявлениями и обращениями граждан и организаций. Для обеспечения 

этой работы в аппарате Думы вел это  направление специалист с юридическим 

образованием. Населению были созданы условия получить бесплатно 

юридические консультации. Также  для доступности возможного контакта с 

депутатами их номера телефонов регулярно печатались в СМИ. Председателем 

Думы был доступен по телефонной связи с утра до позднего вечера. Во все дни 

недели избиратели имели возможность встречи с депутатами или Председателя 

Думы по договоренности. Для проведения консультаций по вопросам 

функционирования ЖКХ, работы актива советов многоквартирных домов 

продуктивно работали члены общественной комиссии по вопросам оказания 

помощи собственникам жилья  МКД  в Думе. Проводились целевые семинары с 

активистами советом домов, с гражданами активной жизненной позицией по 

вопросам управления ЖКХ, качества коммунальных услуг, обоснованности 

тарифов за услуги ЖКХ. Дума выражает слова благодарности всем активистам 

данной общественной комиссии особенно ее лидерам – Заместителю 

председателя Жуковой Любовь Александровне, Жариковой Алисе Степановне, 

Рязановой Елене Ивановне. 

За отчетный период в думу поступило 346 заявлений в письменном виде, более 

700 обращений в устной форме. Многие вопросы, которые были заданы в адрес 

депутатов в последствии включалось в виде мероприятий в целевые программы, 

планы работы организаций ЖКХ и учреждений бюджетной сферы - это 

мероприятия по благоустройству придомовых территорий, по уличному 

освещению, ремонту внутриквартальных дорог, по содержанию автодорог  и 

охране окружающей  среды. Ежегодно Думой организовывалась работа по 

предоставлению благотворительной помощи с ГОКа стройматериалами на 

ремонт автодорог в коллективных садах в поселках с индивидуальным жилым 

фондом, обустройство автопарковок на придомовых территориях. Во исполнении 

предвыборных обязательств депутатская группа от ГОКа добивалась ежегодно 

принятия ЕВРАЗ Холдингом благотворительной программы направленной на 

улучшение работы объектов  социальной сферы. Традиционно каждый год 



проводился Грант  конкурс «Город друзей – город идей», победителями которого 

стало более 50 творческих проектов разработанных и реализованных в 

бюджетной сфере. За прошедший отчетный период депутатская группа от ГОКа 

активно способствовала выполнению «ЕВРАЗ Холдингом» благотворительных 

мероприятий.  

Во исполнение повышения роли населения в системе местного самоуправления 

Думой была сформирована общественная структура управлением и развитием 

физкультуры и спорта в Качканарском городском округе – Общественный 

городской Совет. Дума добилась, что спортзал «Спутник» находившийся в 

ведении ДЮШС «Олимп» в аварийном состоянии, был передан в АУ «ФОК», 

затем помощью ГОКа отремонтирован и сейчас эффективно используется 

спортсменами. 

По инициативе группы депутатов Думы (Русских Г.В., Ляпунов А.В., Мальберг 

С.Л., Мартынов В.А.) при поддержке предприятий и предпринимателей 

спортивной общественности города был построен и запущен в эксплуатацию в 

2017 году хоккейный корт у школы №5 в районе «Первомайки». Также по 

инициативе депутатов (Мальберг С.Л., Русских Г.В.) при поддержке 

предприятий, спортивной общественности был запущен в эксплуатацию в 2015 

году хоккейный корт возле дома №55 в 4 микрорайоне. В результате активной 

работы депутатов 5 и 6 созыва по возрождению  материальной базы для развития 

хоккея сегодня в городском округе функционирует пять хоккейных кортов, где 

есть приемлемые условия для занятий хоккеем для подростков и молодежи. 

В отчётный период внимание депутатов также было направлено на  решение 

проблем, существующих в экологической обстановке.  С целью привлечения для 

решения  экологических вопросов активного населения в Думе были разработаны 

и приняты документы, на основании которых была сформирована Общественная 

комиссия по вопросам экологии. Членами комиссии были определены 

приоритетные направления работы. Были сформированы рабочие группы по 

данным направлениям. По инициативе городского Совета войны в Афганистане 

был разработан комиссией и принят Думой  социально-экологический проект: «За 



чистый городской округ». Целью данного проекта является механизм 

мобилизации  общественности на участие в работе по обеспечению 

складирования бытового мусора только в отведенные места. Конечным 

результатом должно быть – чистота зеленных зон внутри города и пригородной 

территории.  Мы верим, что депутаты нового созыва Думы продолжат и претворят 

в жизнь социально – экологический проект: «За чистый городской округ». 

В отчетный период Дума добилась выделения денежных средств на очистку 

береговых полос Качканарского водохранилища и такая работа была проведена в 

2015 и 2016 годах по периметру береговой зоны Нижне-Выйского 

водохранилища. Активное участие в этой экологической операции приняли 

волонтеры из числа городских общественных организаций ветеранов воинской 

службы, экологические отряды школ и колледжей города, Молодежная 

организация ГОКа (руководитель Гофлер А.). Особые слова благодарности 

высказываем трудовому коллективу ООО «Поток» (руководитель Зудов А.Г.), 

которые предоставляли плав средства для перевозки собранного мусора на 

северном берегу Нижне –Выйского водохранилища и доставки его на полигон 

складирования. Дума выражает благодарность всем горожанам, кто в эти годы 

принимал активное участие в субботниках по уборке мусора и придомовых 

территориях. По инициативе и поддержке Общественной комиссии по вопросам 

экологии в городе был внедрен раздельный сбор бытового мусора. Исполнителем 

реализации экологического проекта по внедрению раздельного сбора бытового 

мусора стал индивидуальный предприниматель Кирдяшкин О.И. – депутат Думы. 

Под постоянным вниманием Думы были вопросы эксплуатации Качканарских 

водоемов. Учитывая, что Верхне - Качканарское и Нижне - Качканарского 

водохранилища являются источниками для снабжения населения городского 

округа холодной и горячей водой, Дума  контролировала и пресекала возможные 

случаи подсыпки городских  автодорог  в зимний период химреагентами. По 

данной теме не однократно направлялись обращения в адрес Главы КГО Набоких 

С.М., а когда происходило игнорирование, то приходилось обращаться в органы 

прокуратуры. 



В связи с безнадзорностью Качканарских водохранилищ со стороны федеральных 

структур власти по вопросам охраны рыбных запасов депутатам Думы в защиту 

интересов населения приходится изыскивать приемлемые приемы исполнения 

данных полномочий на протяжении многих лет. По инициативе  и под 

руководством Думы в содружестве с городским ОВД, с городским  « Обществом 

охотников и рыбаков», проводя мероприятия по зарыблению Нижне-Выйского 

водохранилища сиговыми особями, а также организовав системное 

патрулирование по охране рыбных запасов членами  секции рыболовов 

«городского общества охотников и рыбаков», являющихся членами ДНД ,с 

участием сотрудников полиции, нам удалось к 2018 году возродить условия для 

рыбалки сига. На это потребовалось более 16 лет. И сегодня мы должны отметить, 

что у истоков начала этой работы были наши горожане: Лебедев Р.П., Турков 

В.Д.- ветераны Качканарского ОВД, Горшенин О.П.- руководитель 

Качканарского общества охотников и рыбаков до 2017 год, Романцов М.А., 

Локшин А.А., Локшин М.А.- члены ДНД, патрульной группы. Особо, в знак 

благодарности, следует отметить заинтересованную в решении вопросов по 

охране рыбных запасов и возрождению сига в водохранилище позицию Калугина 

А.А. Главы Качканарского городского округа 2001-2008 годы, в отличие от 

современной обстановки. 

  Дума при принятии бюджета на 2018 год добилась и  предусмотрены 

денежные средства на проведение работ на Качканарских водохранилищах 

по научному обоснованию реальных сроков  нерестового периода, так как в 

федеральных документах поставлены по Качканарским  водохранилищам 

сроки  нерестового периода, не соответствующие природным условиям 

нашей территории. И в данный период такие работы в Качканаре уже 

проводятся. 

  В целях защиты населения, Дума обращалась по внесению поправок 

в существующее законодательство в адрес Президента РФ Путина В.В. по 

вопросу предоставления полномочий органам местного самоуправления об 

участии в управлении эксплуатацией  водных объектов федерального 



подчинения. Это требование связано, в том числе, и с проблемой контроля 

за безопасностью передвижения моторных плавсредств, особенно на 

Нижне-Качканарском водохранилище. 

  Мы вынуждены констатировать, что Думе не удалось убедить Главу 

Качканарского городского округа Набоких С.М. организовать плановую 

работу по предупреждению загрязнения Нижне-Выйского водохранилища 

от стоков с территории города. Проигнорировал Глава  округа С.М. Набоких 

и требование выполнить решение Думы:  - разработать и утвердить 

регламент обеспечения городского округа питьевой водой на случай « 

Чрезвычайной ситуации»-  при не возможности поставлять воду с Верхне-

Качканарского водохранилища. 

 В отчетный период Дума продолжила работу по системной отчетности 

руководства ОВД на заседаниях Думы. Данные деловые связи  позволили 

Думе оказать реальную помощь в улучшении качества медицинского 

обслуживания сотрудников полиции. Постоянный деловой контакт с 

работниками отдела МВД « Качканарский» позволил депутатам решать 

многие вопросы населения по правоохранительной деятельности. По 

вопросам поступающим от ветеранов МВД, Дума неоднократно обращалась 

в вышестоящие инстанции по защите их прав. 

   

В отчетный  период Дума продолжила работу по развитию деятельности 

детских, подростковых и молодежных организаций по пропаганде 

здорового образа жизни, военно-патриотического воспитания 

подрастающего поколения. Депутаты системно участвовали во встречах с 

активом данных общественных объединений, так например, депутат 

Напольских А.В. плодотворно курировал работу молодежной Думы, на его 

контроле было ежегодное формирование и исполнение муниципальной 

программы « Молодежь и город». Во исполнение наказа депутатов 

предыдущего созыва, при утверждении структуры Администрации округа, 

Дума добилась того, чтобы в структуре Администрации появился отдел по 



делам молодежи, культуре и спорту, который возглавил работу в округе по 

руководству общественными объединениями молодежи, развитием 

физкультуры и спорта, организацией развития дворовых клубов по месту 

жительства. 

Работу детской организации «Соболята» и городского общественного 

объединения «Ассоциация учащейся молодежи» в школах города, а также 

работу клуба « Бригантина» курировал от Думы депутат Русских Г.В. 

 Именно депутатский контроль способствовал пресечению планов о 

закрытии клуба « Бригантина», который продолжает плодотворно работать. 

 Благодаря депутатам комбината в 2018 году удалось решить вопрос 

по трудоустройству членов вожатского отряда  клуба  

«Бригантина». На эти цели по ходатайству депутатов ЕВЗАЗ Холдингом 

было выделено около 700 тыс.руб., что позволит ребятам пройти вожатскую 

практику в летних оздоровительных лагерях в городе. 

 Важным участием работы депутатов является бюджетный процесс, 

включающий 3 этапа работы: 

- подготовка и принятие бюджета на очередной год; 

- контроль за исполнением бюджета и уточнение бюджета с учетом 

возникших обстоятельств в течение бюджетного года; 

- подготовки и принятие отчета по исполнению бюджета по результатам 

бюджетного года. 

В отчетный период в существующее положение о бюджетном процессе по 

предложениям депутатов, контрольного управления, Главы КГО вносились 

изменения и дополнения в целях его совершенствования. 

Депутатами при принятии бюджетов на очередной год вносились 

предложения по реализации наказов избирателей, оценивалась обоснованность 

размера, социально-экономическая целесообразность включения предлагаемых 

мероприятий в муниципальные программы. 

В течение финансового года на депутатских комиссиях рассматривались 

контрольные вопросы по исполнению муниципальных программ. 



И по итогам года заслушивался отчет Администрации по исполнению 

бюджета.  

По итогам работы за каждый год Думой рассматривался отчет Главы КГО 

Набоких С.М. о своей работе, работе подведомственных ему исполнительных 

органов местного самоуправления, выполнении решений Думы. 

По результатам отчетов Главы, ни за один год не удалось депутатами Думы 

выставить удовлетворительную оценку по итогам годовой работы, в связи с 

отсутствием единого мнения. 

В рамках контроля за обоснованностью расходных статей бюджета Дума 

плодотворного сотрудничала с Контрольным управлением. Администрации 

неоднократно указывалось на необходимость укрепления финансовой 

дисциплины и принятия мер к должностным лицам по фактам неэффективного 

расходования бюджетных средств, использования муниципальной 

собственности. Думой по использованию областных бюджетных средств было 

отмечено о неудовлетворительной работе по использованию бюджетных средств 

на капитальный ремонт автодорог (ул. Гикалова, Свердлова, Энтузиастов). Из 120 

млн. руб. представленных областным бюджетом на эти цели, было освоено чуть 

более 47 млн. руб., из которых 5,7 млн. руб. по результатам проверки 

Министерства финансов СО в судебном порядке из-за нарушения финансовой 

дисциплины были возвращены в областной бюджет.  

Также в связи с неисполнением требований финансовой дисциплины 

Администрации КГО было отказано в предоставлении бюджетных средств в 

размере 20 млн. руб. на капитальный ремонт ул. Свердлова (район 

троллейбусного кольца). 

По выше указанным причинам муниципалитет был вынужден почти 26 млн. 

руб. заплатить подрядчикам за работы, которые могли бы быть 

профинансированы из областного бюджета, если бы было своевременное 

оформление  и предоставление требуемых документов со стороны 

Администрации.  



Дума неоднократно обращала внимание Главы КГО Набоких С.М. на 

необходимость подготовки документов для участия в областных программах по 

выполнению федерального и регионального законодательства о предоставлении 

многотемным семьям и другим льготникам земельных участков под 

индивидуальное жилищное строительство с обеспечением их инфраструктурой 

(коммунальные сети, электроснабжение, подъездные дороги). По этим вопросам 

мы направляли обращения о принятии мер к финансированию вышеуказанных 

работ в адрес Губернатора. Откуда были получены ответы, по которым 

рекомендовалось Администрации городского округа своевременно готовить 

документы и обращаться по вопросам финансирования, при формировании 

бюджетов, в Министерство финансов, и предъявлять документы для 

софинансирования по областным программам в соответствующие министерства, 

что не было сделано и обращения депутатов не были услышаны руководством 

Администрации. 

Принципиальная позиция большинства депутатов и Контрольного 

управления позволила вернуть с помощью областной прокуратуры помещение, 

проданное по заниженной цене ООО «Профессионал». 

Тревогу со стороны депутатов Думы вызывает факт передачи Главой КГО 

Набоких С.М. долей муниципалитета в учредительном пакете акций УЖК «Наш 

дом» ООО «ЖКХ», в котором представлены предприниматели. Такое положение 

ставит под серьезное сомнение возможность городской власти в дальнейшем 

влиять на управление хозяйственной деятельностью УЖК «Наш дом». И данный 

вопрос, так считает большинство депутатов Думы, за исключением 

представителей в Думе депутатов КПРФ и от партии «Справедливая Россия». 

В 2013 году, идя на выборы в Думу команда депутатов от ГОКа шла с 

намерениями реализовать пакет социально ориентированных мероприятий. 

Сегодня модно констатировать о том, что в результате совместной работы 

депутатов и «ЕВРАЗ Холдинга» за отчетный период, на решение социальных 

вопросов в городском округе, в том числе в бюджетную сферу «ЕВРАЗом» 

оказана благотворительная помощь на сумму______________________ млн. руб. 



Также в предвыборной программе команды депутатов от комбината стояло 

обязательство – решить вопрос, в связи с многочисленными обращениями 

избирателей, о возврате режима работы детских садиков на 12 часовой график и 

это обязательство было выполнено. 

Депутаты Думы 6 созыва благодарят все государственные органы, 

муниципальные учреждения, предприятия, предпринимателей и горожан за 

совместную работу по решению вопросов жизнедеятельности населения 

городского округа.               

 

По поручению депутатов, 

Председатель Думы                                                                           Г.В. Русских 

6 созыва 

 

 

 

 

 


